

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE INFORMACION

DEFENSA DE INTERESES REGIONALES
INFORMACION DE ESPAÑA Y EXTRANJERO
ANUNCIOS Y ESQUELAS: PRECIOS SEGUN TARIFA

PRECIOS	PESETAS
EN LA CAPITAL, UN MES.	1
FUERA, TRIMESTRE.	450
EXTRANJERO, TRIMESTRE.	9

AÑO XLII—NUM. 17.826—LUNES 30 DE JUNIO 1919

Edición de la capital

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA, MIÑANA 7 y 9



R. I. P.

D. Indalecio Cuesta y Martín

Doctor en Medicina, en Farmacia y en Filosofía y Letras. Catedrático jubilado de la Universidad de Salamanca, etc.

Falleció en el día de ayer, a los 70 años de edad habiendo recibido los auxilios espirituales

Sus desconsolados hijos don Rafael y doña María, hijo político don Fernando Rodríguez G. Foras, hermanos, sobrinos y demás parientes participan tan dolorosa pérdida y recomiendan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

COMENTARIOS DEL MOMENTO AUTONOMIA UNIVERSITARIA

II

Cuando se habló de Autonomía política y administrativa, con ocasión de los Estatutos elaborados en Madrid y Cataluña, se dijo por los malos hijos de esta tierra mártir que no estábamos en el caso de reclamarla, porque Valencia, ahogada en un mar de analfabetismo y otras ponzoñas sociales, no se hallaba preparada como Cataluña para su implantación inmediata.

La pesadumbre del aparente argumento inmovilizó a los valencianos, que, empujados por los caciques de todos colores, un tanto alarmados solo al oír hablar de Autonomía, llegaron a dividir a las distintas fracciones de nuestro pueblo, suscitando recelos y antagonismos, que no pueden caber nunca entre hermanos, igualmente ofendidos por el mismo amo.

«No estamos preparados», se decía entonces por propios y extraños, repitiéndose ahora, al tratarse de Autonomía universitaria, el argumento por los interesados en que no desapareciera el actual estado de cosas, que viene arrasando a nuestra nacionalidad hacia la ruina espiritual y material.

También se esgrimió esta palabra cuando se planteó el problema de las Mancomunidades. Entonces, como después, hizo mella el argumentito, y ni Mancomunidad ni Autonomía podemos esperar por ahora.

Solo los valencianistas han elevado su voz en demostración de la verdad y de la justicia, recriminando la monstruosidad de suponer solidez a la afirmación de que hay que estar regenerados para poder regenerar nuestros actuales sistemas administrativos, políticos y sociales.

La razón que impone nuevos procedimientos para salvarnos de la incultura y la miseria, está en que los poderes y formas sociales, administrativas y políticas, imperantes, no tienen virtualidad suficiente para conseguir la justicia y decoro a que tenemos derecho como uno de los pueblos integrantes de la Humanidad.

Nosotros, manifestándonos partidarios de una amplia renovación política, social, docente, económica, etc., etc., afirmamos, mirando al futuro engrandecimiento de la patria. Nadie ignora que no defendemos derechos adquiridos como esos usufructuarios de la dignidad y de la economía de un pueblo esclavo.

Por eso les acusamos de rastros o inconscientes servidores de una política ordenadora y suicida. No hace mucho repetía don Nuño el argumento de no estamos preparados como Cataluña para implantar la Autonomía universitaria. Don Nuño debe ser uno de esos intelectuales que de vez en cuando levantan el brazo, despeñándose quizá, para tirar una piedra, caiga donde caiga, a ver si no es notada y causa daño. Pero en esta ocasión se le enredó la honda, y a saber dónde habrá ido a parar la piedra destructora de un proyecto de Autonomía.

Si reclamáramos un tutor para don Nuño, seguramente mayor de edad, civil e intelectual por añadidura, según corroborar su propia consideración, seguramente que protestara, alegando que él se bastaba para dirigir y gobernar, en funciones de Estado individual, sus intereses morales y materiales y aun los de su familia, como cabe-

za de Estado familiar. Y entonces creéramos a don Nuño justo y razonable.

Poro seguramente en el mismo caso que don Nuño están todos y cada uno de los catedráticos y profesores pertenecientes al distrito universitario de Valencia. Y si fuera risible imponerles tutor como individuos, no estando física ni moralmente incapacitados, ¿no sería grotesco reclamar un tutor para el claustro que ellos integran?

Nosotros entendemos que el responsable docente ante la sociedad debe ser el catedrático, el claustro, no el Estado.

Acaso don Nuño cree más en la pericia y amor a nuestra Universidad de uno de esos ministros de Instrucción pública y Bellas Artes con que suele hacernos felices el centralismo; ese órgano uniformador que continúa desprestigiándonos ante los pueblos civilizados, que en la sabiduría y responsabilidad moral y material de los claustros universitarios.

Cuando nuestra Universidad fue autónoma, demostró que nada tenía de menor ni de incapaz, consiguiendo, por lo contrario, sus mayores glorias, como lo atestigua el gran humanista Luis Vives, salido de sus aulas.

No hay razón, pues, para dudar de la capacidad de todos los catedráticos y profesores que integran el claustro de una Universidad «española», como la llama don Nuño.

Y si fuera verdad que nuestros catedráticos no están todavía preparados para actuar en corporación autónoma, seguramente que no halláramos mejor argumento a favor de la inmediata implantación de dicha reforma. Con ello quedaría evidenciado que el Estado, metido a maestro, lo había hecho aún peor que la realidad demuestra.

¿Qué catedráticos serían esos que todavía no estuvieran preparados ni siquiera para obrar independientemente y a favor de la Universidad que les abre materialmente sus entrañas, aceptándolos como hijos predilectos?

Pues si es lógico creer que esos catedráticos están suficientemente preparados, ya que otra cosa representaría un crimen de lesa patria cometido por un Estado torpe, de cuyas manos habría que arrancar hasta la sombra de todo poder; si no hay razón para acusar a nuestros catedráticos y profesores a priori, cooperemos a la implantación de la Autonomía universitaria y dejémoslos de fatuidades y doctrinismos vanos.

Los sistemas centralizadores están bastante desacreditados para que nadie que se considere intelectual se atreva a defenderlos.

Ninguna persona estúrida ni aún medianamente instruida ha podido dejar de oír el estruendo producido por esa gran guerra que acaba de extinguirse.

La Humanidad ha necesitado derramar ríos de sangre para que pudieran triunfar, por encima de todo beligerante, nuevas formas políticas y motivar otras sociales, ambas animadas del mismo espíritu autonomista, contra el cual tan airadamente combate hoy don Nuño.

Hay que avanzar; hay que estar al día y aceptar las lecciones que nos ofrecen esas transformaciones y resurgimientos de pueblos e instituciones que han hundido, ante la razón y la justicia, los sistemas centralizadores.

LUIS CEBRIÁN IBOR.

Cuestión resuelta

Informes de Capitania

Han quedado satisfactoriamente resueltas cuantas diferencias existían entre el Ayuntamiento y el elemento militar de la guarnición, en virtud de nobles, caballerosas y sencillas explicaciones, dadas por el Alcalde señor Bort, y desde luego la guarnición de Valencia hállase decidida a cooperar con el Ayuntamiento para dar brillantez a los festejos de julio.

El obstáculo de la famosa real orden que a ello se oponía ha desaparecido, pues habiéndose dirigido el señor Palanca al ministro de la Guerra en símplica de que por este año dejase de cumplirse aquella disposición, la contestación no se ha hecho esperar, siendo completamente satisfactoria.

Desde hoy formarán parte de la Junta de Feria los representantes del claustro militar.

Informes del Ayuntamiento

Hablando con el Alcalde sobre este asunto, nos ha expuesto las siguientes consideraciones:

El coronel del 5.º regimiento de Zapadores, de guarnición en esta capital, visitó el sábado pasado al Alcalde en su despacho, con el objeto de saludarle y poner a su disposición la laureada banda de Ingenieros, de grata memoria para los valencianos, con motivo del suidoso éxito alcanzado por la misma en el Certamen Musical de Feria hace unos años, por sí durante la brevísima estancia de dicha banda en esta capital estimaba prudente utilizarla para algún acto público. El Alcalde agradeció profundamente el ofrecimiento, y se convino en dar un concierto público, totalmente gratuito, en la Gorieta, a los fines de que Valencia entera pudiera concurrir a tan solemne festejo musical.

Hoy el Alcalde ha estado en Capitania general, con el objeto de dar a nuestra dignísima primera autoridad militar las más expresivas y sentidas gracias por el espontáneo ofrecimiento del prestigioso coronel del regimiento de Ingenieros. El Capitán general ha recibido al Alcalde con la corrección y caballerosidad en el carácterística, y aprovechando la circunstancia de hallarse reunidos todos los generales y jefes de los distintos cuerpos armados de guarnición en esta capital para ultimar detalles de organización relacionados con la imposición de la bandera al regimiento de Ingenieros, ha sido presentado el Alcalde a tan prestigiosos y pundonorosos jefes.

En este solemne acto, el Capitán general leyó un telegrama del ministerio de la Guerra, facultando al mismo para que, dejando en suspenso el precepto terminante de la ley, prestara, al menos por el presente año, a la Corporación municipal, todo apoyo moral y material para la mejor brillantez de los festejos de Feria; el Alcalde, aprovechándose de tan feliz disposición ministerial, pronunció un discurso de tonos levantados en honor del Ejército y de ferventísimo amor a la patria, única e intangible, explícita y terminante, el alcance e interpretación de los acuerdos del excelentísimo Ayuntamiento y conducta personal del mismo observada en determinados momentos, verdaderamente excepcionales, en virtud de que con tales resoluciones no se intentó en lo más mínimo ni pasó siquiera por la mente de nadie la más somera idea de mortificar ideal alguno, ni mucho menos de zamboriar, agravar, ni siquiera molestar en lo más mínimo a institución armada alguna, sino únicamente a la mejor sustentación y firmeza de principios políticos y mundiales en armonía con los mismos, honrada y sinceramente sentidos. Terminó el Alcalde haciendo elogios merecidísimos de nuestra guarnición militar, con la que deseaba, en bien de Valencia, vivir en franca y estrecha armonía y cordialidad, deseando exteriorizar su gratitud al señor coronel de Ingenieros con un acto ostensible de afecto y consideración en honor de la oficialidad y soldados de dicho regimiento por su laudable ofrecimiento de la banda para un concierto público.

El Capitán general contestó al Alcalde con sentido y elocuentísimo discurso, dando por terminado en absoluto desde aquel momento todo resentimiento, molestia o agravio notado entre el Ejército de guarnición en la capital y la Corporación Municipal, fomentado al calor de torcidas y erróneas interpretaciones. Con fuertes y sinceros apretones de manos y vivas a Valencia y a España, se dió por terminado este solemne acto, de tan trascendental resultado en pro de los intereses morales y materiales de Valencia.

Habrà, pues, Retreta Militar y Batalla de Flores, con el auxilio entusiástico del Ejército. El Capitán general y el Alcalde se mostraban muy complacidos.

A NUESTROS LECTORES

Las circunstancias, agravadas después de los preliminares de la paz, precisamente, cuando se creía en un descenso en los precios de los productos y servicios dependientes de la publicación diaria periodística, nos obligan a aumentar el precio en la venta y la suscripción de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

No somos nosotros solo; los demás colegas han adoptado idéntica medida, por ser igual el motivo.

En estos momentos en que la producción y el trabajo luchan por obtener y obtienen mejoras para el desarrollo de la vida, necesaria para el bienestar de ambos, únicamente la prensa ha mantenido los precios anteriores a 1914, pagando, en cambio, todos cuantos aumentos se iniciaron en su industria. Este detalle es la mejor justificación del aumento, y por eso LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, cuyos sacrificios no hemos de enumerar, por que los mantendremos en beneficio del lector y de nuestra bendita patria valenciana, espera de sus lectores que le sigan dispensando la misma acogida.

A sus órdenes quedamos y partidarios de los hechos con hechos correspondemos a su favor.

Ejemplar suelto a diario, 10 céntimos.

Los problemas del día

El Gobernador ha autorizado hoy la exportación de 127.800 kilos de arroz blanco.

En la fábrica Leblón ha quedado normalizado el trabajo. Han sido admitidos casi todos los fogoneros que se declararon en huelga, más los obreros que han sustituido a los huelguistas.

Lo único que escasea es el carbón, pues en los depósitos de la fábrica apenas hay existencia para mañana. El señor Santomá ha conferenciado esta mañana con el Gobernador, poniéndose de acuerdo para transportar el carbón que trajo el vapor «Oiz», que está sobre los muelles, a los depósitos de la fábrica.

Esta mañana ha comenzado la descarga del trigo argentino traído por el «España II».

Los huelguistas han intentado esta mañana ejercer coacciones en diferentes puntos del Grao. La Guardia civil los ha disueltos, capturando a 12 de ellos.

Servicio rápido a Génova

El vapor A. LAZARO saldrá de Barcelona los días 1, 11, y 21 de cada mes, para Génova, admitiendo carga y pasaje. Acomodación para el pasaje en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Agente de Aduanas: Señora viuda de Vicente Sanz Selma, Paseo de Colón, 1, bajos, Barcelona.

Candidatura para diputados provinciales

(Remitida)
Distrito Mar-Mercado

D. Antonio Villanova Is

Oficina electoral: Circulo Liberal Democrático, plaza Wilson, 8.

Candidatura para diputados provinciales

(Remitida)
Distrito del Mar-Mercado

D. Francisco Banquells Arañó
D. Pablo Meléndez Gonzalo

Las elecciones provinciales

Se nos solicita la inserción de las siguientes líneas:

«Reunidos los señores presidentes de las diferentes juntas de la Comunidad Legitimista de Valencia, en su Circulo Central (San Martín, 2), con nutricia representación de veteranos y correligionarios, para tratar acerca de la conducta a seguir en las próximas elecciones provinciales, por unanimidad se acordó:

Que no presentando candidatos jaimistas por los distritos que van a la elección, se emita en ellos el voto, cumpliendo el deber que todo buen católico tiene, a favor de aquellos candidatos que mejor hayan defendido y defiendan los intereses religiosos y locales de sus respectivos distritos, tanto en la provincia, como en la capital.

Que careciendo hoy de prensa propia (por no estar terminados los trabajos de la que se tiene en preparación), se haga público este acuerdo acudiendo a la prensa local, para conocimiento de todos los legitimistas que les corresponda ejercitar el derecho de elegir.

Facultando al señor presidente del referido Circulo para que lleve a efecto la publicación.»

El doctor don Antonio Villanova Is se presenta candidato a la diputación provincial por el distrito del Mar-Mercado en las elecciones que han de celebrarse el domingo próximo.

Son, pues, infundados los rumores que han circulado acerca de que su proclamación de ayer, como tal candidato, obedecía tan solo a los efectos del nombramiento de interventores.

El señor Villanova Is luchará con el carácter de liberal democrata.

Rectificación del Censo electoral

Va a procederse a una rectificación extraordinaria del Censo electoral.

Los electores que hace poco se quejaban de que se les había excluido; los que no se hallaron en las listas y por lo tanto no pudieron votar, ni podrán votar ahora en las próximas elecciones provinciales, deben aprovechar ahora la ocasión para ser incluidos.

No hay que ser perezosos.

El Centro de «Unión Valencianista del distrito del Teatro» se presta gustoso a realizar esta labor de inclusión, descargando de todo trabajo a los electores.

Para ello basta acudir a dicho Centro en la calle de las Barcas, y dar el nombre y demás detalles al encargado de la oficina de inclusiones.

Horas: de seis a ocho de la tarde.

Insistimos en que no hay que ser perezosos y dejarlo para última hora. El plazo es breve. Conviene aprovechar el tiempo.


¿Se retira el candidato de la Liga Católica?

Según rumores recogidos en los centros políticos, sabemos que está tarde a las siete la Liga Católica tenía una reunión para tratar de la situación política planteada por la retirada de los elementos católicos en la próxima lucha electoral, y como consecuencia de ella, la conveniencia de retirar también los elementos católicos a su candidato señor don Pablo Meléndez, con el fin de no hacerse solidarios de las combinaciones de los llamados elementos de orden, que sin escrúpulo ninguno van ahora del brazo con los republicanos que el otro día combatían.

Como vemos, el conglomerado del orden va dando ya sus frutos.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta veinticinco céntimos.



EL SEÑOR

Don Clemente Alamá Lis

Registrador de la Propiedad de Segorbe

ha fallecido hoy, a las 1115

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Clotilde Martínez Marco, hijos doña Clementina, doña Angeles y don Antonio, madre política, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes participan a sus amigos con irreparable pérdida y les ruegan le encomienden a Dios y se sirvan asistir a la misa de *corpore insepulto* que se celebrará mañana, a las diez, en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

El día 1.º de julio y ocho siguientes, a las ocho, se celebrará misa y rezará Rosario a intención del finado en la iglesia de los PP. Capuchinos.

«DE MI QUIETA INQUIETUD»

LAS MALDITAS PALABRAS

Trae consigo esta cruel ansiedad de escribir cosas bellas, un tedioso sudario al alma y un gesto triste y extrafalarlo al cuerpo. Y luego se sufre mucho ante los papeles blancos, donde quisieramos poner todo lo sufrido en este nuestro vivir, descentrado y doliente, al ver cómo las letras van malogrando en cursilismos y noñeces, lo que nosotros creimos belleza y emoción. Y el pensar que con todo lo que hemos escrito quedó en nosotros siempre lo que hubiésemos querido escribir, nos envuelve el interior en vacío de tedio y el rostro en un gesto muy triste. Y cerramos los ojos tratando de oír nuestro ritmo de alma. Y ella, que es todo silencio y está perdida en un laberinto de palabras, espeja, como un mar en la noche, luces muy altas, — añoranza — y planea en dudosa melodía — misterio — y se amansa bajo la blancura purísima de luna — misticismo — Pero no nos habla. Ella no nos dice palabras. Y abrimos los ojos a la luz del café, que nos hiera, y sonreímos a la mirada del amigo músico, que siempre halla armonías en su violín. Y él parece notar el brillo con que nuestros ojos han tornado al exterior, después de la pasata por el verso sin palabras de nuestro espíritu, y nos dice como con compasión:

— ¡Qué cursi eres... pobre amigo!...

La frase nos hiera como la luz. Le diríamos nuestro hastío, nuestra emoción... todo cuanto planea en el misterio de más allá de nuestros pensamientos... como un mar en la noche. Pero todo se rasga en un grotesco fracaso de palabras. Le sonreímos. Y tomamos el café, toda la copa de café, sin pensar que luego nos tendrá atado a la vida, atormentados en un planifir de visiones antiguas, sin poder hundirnos en la nada del no pensar. Y damos al aire bocanadas de humo. Y no hablamos nada a nuestro amigo... ¿para qué? Nos vamos resignando a pasar por la vida, sin que nos vea nadie, encerrados en nosotros mismos. Pasaremos así por la vida: invisibles, sonámbulos. Separados de los demás por un gesto de tedio.

...Y vendrá un día glorioso, radiante de luz, para el alma. No hablaremos. Flotando en humos de

dulzura, nuestros ojos tendrán por horizonte unos ojos azules. Y el alma imaginará el beso, como diciéndonos:

«¡Callad, no habléis nada, es para que no broten palabras de vuestros labios el que vuestras bocas se cierran en un beso muy largo. Es para que no digan palabras vuestras mentes el que vuestro cerebro flote en nubes de amor.»

Y ese día el alma saldrá al exterior, desde su interno labetinto de carne. Será un momento, un momento no más... Y en ese instante, de la dulce posesión de las dos almas, nacerá un alma nueva, silente y misteriosa, que tal vez no llegará a encarnarse nunca, y será como una melodía de versos que no pudo encerrarse en palabras. Si; cada mirada en silencio, engendra un alma. Las nostalgias de amor no son más que estas pequeñas almas que engendramos, que vienen y nos rodean en silencio...

Una vez nos hundimos en la dulzura de mirarnos. Yo dije: — ¿En qué piensas? Y ella, sonriendo, quizá buscando, en vano, la verdad de sus pensamientos y no hallando sino un humo muy dulce, me dijo:

— En nada. Y yo la creí, porque yo, sobre ser aquel el momento más grande de mi vida, tampoco pensaba en nada. Y como yo divagase un poco sobre esto, ella me explicó ingenuamente que cuando vestida de blanco, fué a comulgar por vez primera, se olvidó en el momento dulcísimo, de rezarle a Dios y al Niño Jesús.»

— Yo sabía oraciones; muchas oraciones, pero en aquel momento no pensé nada... nada. Estaba como llena de alma, flotando en las notas del órgano, que rezaban por mí... Y yo pensé que en arte sólo los músicos pueden ser dichosos, porque la música de los poetas fracasó en el barro de las palabras, como el alma en el barro de la carne. Por eso, esta cruel ansiedad de escribir cosas bellas trae consigo un tedioso sudario al alma y un gesto triste y extrafalarlo al cuerpo... ¡Yo perdono el suicidio de los poetas, porque les induce a ello el ansia de penetrar en sus almas divinas, llenas de mágicas sonoridades!

EMILIO FORNET.

Lloyd Argentino S. A.

Compañía Española de Seguros
Biegos Marítimos. Binas, Robo y Cascos de Buques
Agente general para Valencia y Castellón

D. J. ANTONIO RICART
Calle Vicente La Roda, 10, 1.º, GRAO-VALENCIA, teléfono 3.089

Music-Hall Martí

Hoy lo increíble, lo más altamente artístico

LES TUMILET

Reyes del patin

Una nueva bandera

Por disposición del Capitán general, la solemne bendición y entrega de la bandera costada por las señoras de la aristocracia valenciana para el 5.º regimiento de Ingenieros, se verificó pasado mañana a las nueve, en el paseo de la Alameda. Se levantará al efecto un altar en dicho paseo, asistiendo al acto las autoridades y corporaciones y representaciones de los cuerpos de la guarnición, con las respectivas banderas.

Movimiento de población

Total: Defunciones, 10; nacimientos, 10.

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

NOTICIAS

El tiempo se mantiene despejado y los rigores del sol han sido hoy atenuados en parte por la brisa del Nordeste, que ha soplado. El termómetro ha marcado una temperatura de 22º a la sombra, a una de la tarde.

Tocan a su término las obras de reparación de los desperfectos que se observaron en el cimborio del templo metropolitano, y que, afortunadamente, no tienen la importancia que en los primeros momentos se les atribuyó.

Hemos recibido un escrito firmado por Enrique Esparza, y que la falta de espacio nos impide publicar, en el que excita a los obreros fotógrafos a asociarse para conseguir las mejoras que su situación reclama.

Desde mañana, de diez a doce de la misma, quedará abierto en la Diputación provincial el pago del cupón de títulos de la Diputación, que vence en 1.º de julio, y el de los mencionados valores que fueron amortizados en 16 del corriente.

En la misma dependencia, de doce a una de la tarde, se admitirán los cupones de los referidos títulos, para proceder a su liquidación.

PEDRO JABON FORTUNA. Inmejorable para uso doméstico.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del ayuntamiento de Andilla, 304'44 pesetas; Alberique, 2.000; Señera, 250; Buñol, 1.186'77; Alcira, 3.500; Real de Montroy, 169'23; Real de Gandia, 300; Gandia, 1.868'65; y Rocafort, 85.

En el Gobierno civil se ha recibido del Instituto de Zaragoza, un título de bachiller, a favor de don Manuel Jimeno Esteve.

KOLA CORTALS. Gran licor higiénico. Exíjase el legítimo. J. Cortals

Se interesa la presentación de doña Concepción Blore Cubells, en la Intervención de Hacienda, para enterarla de un asunto de gran interés.

EL PERBORATO SODICO DOCTOR CUESTA es un dentífico insustituible para la higiene de la boca; hace desaparecer la fealdad del aliento, evita la formación del sarro y evita y cura la caries. Farmacia San Antonio, Bazar Médico Clausos y principales farmacias y droguerías.

El delegado de Hacienda ha firmado hoy los libramientos del personal que percibe sus haberes por esta Tesorería correspondientes al mes de junio. Serán pagados mañana.

Laxantes, antibiliosas y purgantes son las PILDORAS de ARABIA; no irritan. Caja, 6 reales. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

PLAZA DE TOROS. Hoy, a las 10'30, debut del notable baritono Emilio García Soler, con la preciosa zarzuela «El juramento».

ANIS DEL GALLO, delicioso. Al por mayor, J. CORTALS, Valencia.

El mejor constituyente conocido y más acreditado es FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH. Pedido de esta manera, pues de lo contrario les harán imitaciones deficientes de este producto.

En el Colegio valenciano de Sor-domas y Ciegos han terminado los exámenes de fin de curso, que han puesto de relieve la aplicación y laboriosidad de los alumnos, así como la persistente y caritativa labor de las bondadosas religiosas que los educan e instruyen.

MUSIC-HALL MARTI. Hoy, debut de LES TUMLET, reyes del patín. Colosal éxito de MARIA PUJOL. Enorme éxito de AIXA DE SOLIS.

La comisión organizadora de la Asociación de la clase media ha distribuido con profusión un Manifiesto, suscrito por la misma, invitando a todos los que a dicha clase pertenecen a que se agrupen bajo sus banderas y cooperen a la obra común de mejoramiento iniciada.

Termina convocando para una Asamblea, que se celebrará el domingo próximo 6 de julio, a las once de la mañana, en el Ateneo Mercantil.

PLAZA DE TOROS. Hoy, a las 10'30, debut del notable baritono Emilio García Soler, con la preciosa zarzuela «El juramento».

Los socios del Ateneo Mercantil, que constituyen la llamada Peña del Senado, dirigieron anoche un telegrama al presidente del Consejo de ministros de Francia, monsieur Clemenceau, en el que le dicen: «Se ha hecho justicia. Gloria a Francia».

MUSIC-HALL MARTI. Hoy, debut de LES TUMLET, reyes del patín. Colosal éxito de MARIA PUJOL. Enorme éxito de AIXA DE SOLIS.

En el Colegio de Teresianas se celebró a última hora de la tarde de ayer una amena velada de fin de curso, en la que pusieron de relieve sus aptitudes y aprovechamiento, tanto las alumnas, como los párvulos.

Estos cosecharon muchos aplausos en un lindo y original juguete rítmico, y la niña Teodora Esteban fué ovacionada en el monólogo «El Faro».

En la zarzuela «La virtud y el talento» se destacaron las alumnas internas Pepita Gómez y Consuelito Royo, y en el diálogo «Patria» los niños Javier Mompó, Carlos Almela, Pepito Vilar, Joaquín García y Benjamín Muñoz.

Todos fueron aplaudidísimos con mucha justicia.

Un tísico que come bien y digiere, puede esperar la curación, mientras que, ocurriendo lo contrario, es muy difícil conseguirla. Vigorizar el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Merced a las caritativas gestiones de la bondadosa señora doña Teresa Valenzuela de Cano, fué bautizado en la parroquia del Pilar un niño de siete años, hijo de los reclusos Ramón Fort y Josefina Fuentes.

Ofició el señor cura párroco doctor Piñana, y apadrinó al nuevo cristiano la indicada señora de Cano, imponiéndose al niño los nombres de Enrique, Ramón, José María, Ignacio y León.

El feliz acontecimiento fué celebrado en la cárcel de mujeres, donde se halla presa la madre del niño, con mucho regocijo, viéndose honrado el bautizo con la presencia de muchas y distinguidas señoras.

Urberuaga de Ubilla (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis. Médico director, don Cipriano Alonso Díaz.

HORNILLOS ELECTRICOS, los de más calor, duración y economía. Reparaciones de todas clases. Fábrica de planchas y hornillos Sequiola, 4, junto Pilar.

La junta ejecutiva del Palacio de la Enseñanza, Institución para el Fomento de la Cultura en España, que viene trabajando activamente en la propaganda de su ideal, ha organizado una gran función en el teatro de Apolo, poniendo en escena, además de otros números muy notables, la comedia de los Quintero, «Pipiola».

Todos los artistas que tomarán parte en esa función son personas interesadas en esta obra cultural, por lo que aseguramos un éxito a los organizadores.

Dicho acto se celebrará el jueves 3 de julio, a las diez de la noche, al que quedan invitados todos cuantos vean con simpatía la idea que persigue esta junta, pudiendo retirar las invitaciones en las oficinas de la misma, calle de las Rocas, 6, 3.º, todos los días, de una a tres y media.

Vinos finos LA RIVA, Jerez. La marca preferida entre sus similares. Pídanse en todas partes.

PLAZA DE TOROS. Hoy, a las 10'30, debut del notable baritono Emilio García Soler, con la preciosa zarzuela «El juramento».

Huí fa anys 30 de juny de 1525

Arribada a Valencia de Francesc I de Fransa, presoner de Carles V.

Els desenfrenats imperialismes de Francesc I Carles, que per a res atenia a la lliure voluntat dels seus dominis, provocaren un seguit de lluites, que finirem amb l'empresonament de Francesc en Pavía.

Un d'aquells galls de brega era dut presoner per l'altre. El poble de Valencia, amb la seta cavallerotat proverbial, anà a rebre'l al Gran. Els tres dies que'l francès passa a casa nostra estigué hostejat al palau del Real.

Les lluites de Carles i Francesc, primers absolutistes pot dir-se, ensenaren desde primer hora, asó que devia ésser aquest regim, que encar ensenya s'orella de quan en quan.

Servicio de Correos

Con motivo del restablecimiento del expreso que circula entre esta capital y Barcelona, y a fin de que el público quede servido de la manera más eficaz y completa, han quedado reorganizados los servicios de distribución de correspondencia y recogida de la depositada en los buzones en la siguiente forma:

Se efectúan cuatro repartos, a las 8'30, 11'30, 14 y 18'30 (en este último se distribuye la correspondencia llegada en el expreso de Barcelona).

Se llevan a cabo tres recogidas de los buzones, a las 6'45, 9'15 y 16'15. La sección distribuidora de Giros-Postales, verifica dos repartos, a las 12 (distribuyendo en éste las expediciones más importantes llegadas en el día), y a las 16, en que se cumplimentan el reparto.

Las ventajas que se consiguen con los cuatro repartos son muchas, por las facilidades que tiene el público para la pronta contestación de la correspondencia, que recibe, en especial, por lo que afecta a la llegada en el expreso, que puede contestarse en casos por el correo e indefectiblemente al día siguiente, por las expediciones del mixto y del expreso que salen por la mañana.

El servicio de Correos en Valencia ha quedado, por fin, a una altura, que sino toda la que merece, es por lo menos la mayor posible, teniendo en cuenta los deficientes medios de local, horas de llegada de los correos, etcétera, con que hay que luchar, ya que se efectúan cuatro repartos de correspondencia en vez de tres que antes se efectuaban, y dos de Giro-Postal en vez de uno.

AYUNTAMIENTO

Homenaje merecido

El personal del Arbitrio de Carnes y el de Guardia Municipal, cuyas dos comisiones preside don Tomás Ortega, le han obsequiado, por su erigición entre ellos, con un primoroso bastón de mando, de caña de India y puño de oro, en el cual se lee dedicatoria, que constituye un verdadero homenaje de simpatía y respetuoso cariño, con ocasión de haber sido elegido teniente de alcalde. Hoy se ha efectuado la entrega del bastón por una representación numerosa del personal de ambas comisiones, para el cual ha tenido el señor Ortega frases de elogio, que han de servirle de estímulo para perseverar en el cumplimiento del deber.

La Feria de Julio

Los señores Muga y Santomá, presidente y secretario, respectivamente, de la Sociedad Valenciana de Agricultura, han visitado al Alcalde para manifestarle que el Circulo cuya representación ostentaban, había acordado por unanimidad instalar el pabellón que todos los años colocan en la Alameda.

Felicitando a los aliados

El señor Bori ha dejado hoy tarjeta en todos los consulados de los países aliados, con motivo de haberse firmado el tratado de paz con Alemania. En el mismo sentido ha dirigido un expresivo despacho de felicitación a monsieur Clemenceau.

Pagos

El Alcalde ha firmado hoy los siguientes libramientos: Nómina personal oficinas, 37.603'07 pesetas; ídem nómina personal Guardia municipal, 23.976.

Decomiso

El jardinero mayor don Ramón Peris ha decomisado hoy 180 kilos de albaricoques, 65 de manzanas y 15 de pimientos, por hallarse en malas condiciones para el consumo público.

SUCESOS

Envenenamiento

Domenech, estaban trabajando, un ratero, de nombre Salvador Aguilar Barberá, les limpiaba los bolsillos de los chatecos, que dejaron colgados de un árbol. Les robaron un reloj de plata y cinco pesetas, y la benemérita ha capturado al ratero.

Robo

Viniendo del Grao en un tranvía don Manuel Lurbe Orquin, le han robado la cartera, que contenía diez billetes de 50 pesetas, dos de 25 y tres décimos de la Lotería.

El interesado ha puesto el hecho en conocimiento del juzgado de guardia, que instruye diligencias.

NECROLOGÍA

Esta mañana han sido conducidos al cementerio de Villanueva del Grao los restos mortales del señor don Víctor Mániz Peixco, que falleció en Cetta el día 20 del corriente.

Numerosos amigos han testimoniado a la familia su pésame, asistiendo a la conducción del cadáver. Han presidido el duelo el hijo del finado, don Víctor, hermanos don José María, don Francisco y don Tadeo; don Manuel García y el Alcalde don Juan Bort.

A la familia inconsolable reiteramos nuestro pésame, deseando que en las pruebas de afecto recibidas hallen lenitivo a su dolor.

El registrador de la Propiedad de Segorbe, don Clemente Alamá Lis, ha fallecido hoy.

Persona de relevantes prendas personales, supo inspirar gran número de simpatías y afectos, que hoy lamentan la sentida pérdida.

A su viuda e hijos y demás familia hacemos presente nuestro sentido pésame.

Las condiciones del finado harán que sean muchos los que lamenten su pérdida, y en esas pruebas de afecto hallarán el mejor lenitivo a su aflicción.

Esta tarde ha sido conducido al Cementerio el cadáver del señor don Bernardo Almenar Lliscer.

Gran número de amigos han figurado en la comitiva fúnebre, en la que también han tomado parte asilados de San Vicente Ferrer y el clero parroquial de Santo Tomás.

Han presidido el duelo los hijos del finado, don Francisco y don José, hijo político don Luis Fernández Marchante, don Manuel Oliag, don Máximo Gastald, don Manuel Quinzá, don Enrique Sacanelles y el padre Vicente Coll.

A la familia reiteramos nuestro pésame deseando que hallen consuelo en su tribulación.

Gran sentimiento ha causado en nuestra ciudad el fallecimiento del sabio doctor en Medicina don Indalecio Cuesta Martín, persona ilustradísima, que contaba con generales simpatías, y que bajó ayer al sepulcro, sumiendo en el más amargo desconsuelo a su amantísima familia.

Además del título de licenciado en Medicina, poseía el señor Cuesta Martín los de Farmacia y Filosofía y Letras, estando en la actualidad jubilado como catedrático de la Universidad de Salamanca.

Fué bueno y cariñoso con los suyos, y caballeroso con los demás, por cuyas condiciones gozaba de grandes prestigios y simpatías, siendo muchos los que, como nosotros, han sentido la pérdida de un amigo tan bondadoso, esclarecido y culto.

A su doliente familia, y en especial a su hijo político el ilustre catedrático de esta facultad de Medicina don Fernando Rodríguez Fornos, enviamos nuestro pésame sentidísimo, asociándonos al dolor que en estos momentos sufren por tan irreparable pérdida.

Exámenes

Mañana, día 1.º de julio, se verificarán en el Instituto General y Técnico los exámenes siguientes:



Maquina de escribir Underwood. Campeón desde hace 15 años consecutivos. GUILLERMO TRUNIGER & C. - BARCELONA (CASA SUIZA) SUCURSAL EN VALENCIA: PAZ, 40

Noticias de teatros RUZAFÁ

Accediendo a reiteradas peticiones del público, la empresa de este teatro anuncia para hoy y sucesivos la reprise de la monumental película «El conde de Montecristo», la cual se exhibirá en cuatro días, a razón de dos jornadas diarias, lo que constituirá un monumental programa, que hará se lleve a diario este favorecido espectáculo.

TAURINAS

Puerto de Santa María

Joselito, Limeño y Varelo, con reses de Tamarón. José estuvo bien en sus dos toros, y aunque toro y mató con aplauso, no llegó, como otras veces, a producir el entusiasmo.

Limeño obtuvo la oreja del primero suyo, pues lo mató de la buen volapié, pero la desgracia le acosó en el quinto, en que estuvo mal.

Varelo muy bien en sus dos toros, dando la nota de valentía.

Burgos

Fortuna y Dominguin lidiaron toros de Tabernero. Los diestros cumplieron, y a Dominguin le fué concedida la oreja del segundo, y a Fortuna la del tercero.

El picador Torrijos resultó con la fractura de la séptima costilla.

Alicante

(Telegrama de nuestro corresponsal señor Orozco.) Reses de Veragua. Vázquez, Félix Merino y Camará. Vázquez muy bien en su primer toro, y flogito en el cuarto.

Merino fué premiado con la oreja del segundo, y estuvo mal en el quinto.

Camará estuvo bien, siendo aplaudido, especialmente en el tercero.

Capítulo de novilladas

Madrid.—Hipólito, Antonio Sánchez y Uriarte. Uriarte se distinguió de sus compañeros, pues estuvo muy valiente. Fué cogido por el sexto, que le infirió un puntazo en una pierna.

Vista Alegre.—Eranquito, Nacional II y Francisco Navarro, cumplieron.

Córdoba.—Serrano, Casañes y Juanillo, pasaron sin pena ni gloria.

Talavera de la Reina.—Rodalito, único matador, estuvo colosal. Ciudad Real.—Freg y Carlos Gómez, con novillos de Trujillo.

Al ordenar el presidente se foguease el tercer bicho, los vecinos de Miguelturna, que asistían al espectáculo, se opusieron por ser el ganadero de dicho pueblo.

Maquina de escribir Underwood. Campeón desde hace 15 años consecutivos. GUILLERMO TRUNIGER & C. - BARCELONA (CASA SUIZA) SUCURSAL EN VALENCIA: PAZ, 40

Anís «Ríos» Cremas finas «Ríos» Jarabes «Ríos» José Ríos, Silla-Valencia

Dolor de muelas! Quitamos en el acto el dolor más insufrible y garantizamos para toda la vida la insensibilidad completa y el poder masticar desde el mismo día. No es necesario extraer ni una sola muela. Plaza de Mariano Benlliure, 6 y 7 (antes Pelota)

Colegio Hispano-Francés 1.º y 2.º enseñanza Isabel la Católica, núm. 7, Valencia. Bachillerato, Comercio, Telégrafos y Correos. Clases todo el verano. Profesorado especial y competente para cada una de estas carreras. Clases independientes para señoritas de Bachillerato y Magisterio. Gran patio-jardín. Clases frescas y ventiladas.

Laboriosidad de un comerciante. Nosotros, que queremos y apreciamos a nuestro amigo don Bruno Villanueva, sentimos una grata impresión cuando vemos que la fortuna le sonríe en sus negocios y le ayuda en cuantas empresas acomete.

Y qué negocio no ha de progresar cuando a éste se aplica la actividad y buena voluntad que posee el señor Villanueva? Hace años que nuestro amigo adquirió en la calle de la Sangre, número 8, un establecimiento dedicado al despacho de vinos, aceites y licores de todas clases y de todas marcas, sobresaliendo las más reputadas y las que más aceptación tuvieron. Con su vigoroso impulso creció la fama de su establecimiento, y hoy es el más importante que existe en su clase.

Casa Balanzá TODOS LOS DIAS PAN DE ALCALÁ (Sevilla) Jamón SERRANO (Jabugo)

Teatro Ruzafa EMPRESA «CINE MODERNO» ¡A petición del público! Reprise de la extraordinaria y monumental película de ocho jornadas

EL CONDE DE MONTECRISTO FORMA DE EXHIBICION Hoy, 1.ª y 2.ª jornadas. Mañana, 3.ª y 4.ª jornadas. Miércoles, 5.ª y 6.ª jornadas. Jueves, 7.ª y 8.ª jornadas. 5.000 metros diarios, 5.000 SIN ALTERACION DE PRECIOS

Teatro Lírico Hoy grandioso programa La colosal y extraordinaria película en cuatro partes EL HURACAN Completarán otras de escogido repertorio. Sesión desde las 8 tarde a 12'30 noche.

Teatro Lírico Hoy grandioso programa La colosal y extraordinaria película en cuatro partes EL HURACAN Completarán otras de escogido repertorio. Sesión desde las 8 tarde a 12'30 noche.

Se traspasa antiguo negocio en marcha, de positivos resultados, situado en punto céntrico, o bien se admitiría socio que aportase capital de 20.000 pesetas para continuar el negocio. Informarán en la notaría del señor Núñez Moreno, Colón, 9.

Mañana publicaremos las revistas de los teatros

Para las señoras

Feliz verano

Ya no hablo de esos precipitados viajes de turista inícuo, a quien nada sacia ni satisface; tampoco del bullicio de los grandes balnearios con sus amplios casinos, su incitante juego y combinadas tertulias...

más y mejor? Pues cabe contestar que sí. Que se puede gozar más y mejor con no contentarnos de gozarlo solos. Con hacer a los demás partícipes de nuestro gozo.

La familia obrera no puede salir al campo y disfrutar juntos de los encantos de la Naturaleza. Pero... ¿y si la señora de la casa de campo ha querido aumentar sus exquisitos gozos familiares, y procurando una pensión para que una obrera jovencita como su hija, de naturaleza más endable y gastada, repare también sus fuerzas, mercedadas por el trabajo, formando parte de la Colonia de Vacaciones del Sindicato de la Virgen de los Desamparados?

¿Y no imaginará ver entre sus juguetones hijos, que, cual pájaros escapados de su jaula, recorren con verdadero frenesí los campos y montes, una jovencita que corre y canta y salta por entre verde alfombra, y unos agradecidos padres que bendicen una y mil veces a esa buena señora, que no olvida la

pena de otra madre, para consolarla, remediando la palidez de su rostro, la fuerza de unos pulmones fatigados por la monotonía de un trabajo duro y penoso?

No será esta obra un nuevo grado de gozo, que duplicadamente disfrutará aquella familia señorial de la casa de campo y esta otra del hogar estrecho y pobre?

Esta es la verdadera unión que con amor ha de remediar las actuales corrientes de separación de clases, de odios mutuos y venganzas. Compartir penas, compartir alegrías, aumento de gozo, ampliación de los mismos, para que alcancen mayor número de familias. A este verano feliz invitamos a las señoras de Valencia, que a su vez podrán ayudar a esas obreras católicas, dignas de todo apoyo y cariño, para que descansen unos días, formando parte de la Colonia de Vacaciones del Sindicato de la Virgen de los Desamparados.

El ofrecimiento de una pensión o parte de ella, puede ser el precio aceptable con que alcanzar esta doble felicidad, prenda de la que el Señor depara como premio a tan meritorio desprendimiento.

Ya están ultimándose los preparativos para la colonia de este año,

que, Dios mediante, continuará dando los excelentes resultados que el anterior en la nueva residencia de Estivella, bajo la dirección y compañía de las abnegadas señoritas, que truncan su descanso por el de las necesitadas obreras, con envidiable satisfacción, hija del cielo.

Si la generosidad de las señoras donantes permitiera aumentar el número de plazas para ampliar el bien entre las obreras necesitadas, el fruto sería mayor, el gozo más cumplido.

Recíbense donativos en la casa social de Intereses Católicos, y en el domicilio de la señora tesorera general, plaza Murcianós, 5.

El agradecimiento de las obreras y de sus familias, la satisfacción del bien hecho a la sociedad y la bendición de Dios, acompañarán siempre a las caritativas señoras bienhechoras durante su feliz verano.

Una señora de Patronato.

RELIGIOSAS

A las nueve próximamente terminó anoche en la Compañía la grandiosa fiesta que, como habíamos anunciado, celebró la Pia

Unión de los Sagrados Corazones. La grandiosa procesión iba precedida de un jinete vestido de labrador a la antigua usanza, que llevaba la Señera, y dos hermosos carros de triunfo adornados con flores. En el religioso cortejo figuraban gran número de banderas, estandartes y guiones, las imágenes del Corazón de María y Corazón de Jesús, numerosísimo y brillante acompañamiento, tres bandas de música y el Santísimo Sacramento, llevado en andas bajo palio.

Presidió la junta de la Pia Unión, llevando a su frente a los concejales señores Fco, Espona y Barnat, padre Giner, general de Ingenieros señor Los Arcos, en representación del Capitán general; presidente de la Diputación señor Parédes y general de Intendencia señor Butler. Corrió tan lucido cortejo un piquete del regimiento de Guadaluara, con la banda de música de Mallorca.

Cultos para mañana: En la Compañía, a las seis y media de la mañana, ejercicio del mas que se consagra a San Ignacio de Loyola.

En Santa Cruz, a las siete de la mañana; en Carmelitas y Santo Tomás, a las siete y media, y en la Encarnación, a las ocho, misa rezada con órgano y ejercicio del mes carmelitano.

En los Dominicos, a las siete y media, misa de Comunión, y por la tarde, a las seis y media, quincenario de Santo Domingo de Guzmán, con exposición y sermón.

En San Andrés, a las ocho, misa de Comunión y mes al Sagrado Corazón de Jesús, y por la tarde, a las siete, novenario, con sermón por don Ramón Ortíz.

En la Casa Natalicia continúan, a las nueve de la mañana y siete de la tarde, los ejercicios del mes al Sagrado Corazón.

En Santa Cruz, septenario a San José, con misa a las siete y media y ejercicio a las siete y media de la tarde.

La Fiesta de la Buena Prensa

En toda España se celebró ayer esta fiesta, que en nuestra ciudad revistió gran esplendor.

La sesión literario musical, que comenzó a las siete de la tarde, fué presidida por el señor Arzobispo, que tenía a sus lados a los canónigos señores Sirvent, Chillida

y Bilbao, padre Urbano y señores Prósper Bremón, Maldonado, Presencia, Guillem Igual, Jimeno y Esteve Vitoria.

Un sexteto amenizó el acto, al que asistió numerosa y selecta concurrencia.

Hicieron uso de la palabra el P. Urbano, que enalteció la misión de la prensa católica y estimuló a todos a protegerla; el señor Guillem Igual leyó una poesía; el señor Esteve Vitoria habló con mucha discreción en nombre de «El Pueblo Obrero», que dirige; don Miguel Jimeno leyó una poesía, y el señor Presencia dió lectura a unas cuartillas, en las que expuso el importante papel que en las actuales circunstancias desempeña la prensa, y la necesidad de fomentar la católica.

Todos fueron muy aplaudidos, así como el canónigo magistral señor Chillida, que en un elocuente discurso explicó el carácter que reviste la Fiesta de la Prensa.

El Prelado de la diócesis, don Salvador y Barrera, puso fin a la velada con frases elocuentes y oportunas.

Todos fueron muy aplaudidos, así como el canónigo magistral señor Chillida, que en un elocuente discurso explicó el carácter que reviste la Fiesta de la Prensa.

La Correspondencia de Valencia, Establecimiento Tipográfico

Antes de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

Usted puede y debe, con ella, procurarle a su hijo la más fácil dentición.

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea. Sin ninguna molestia y con el uso de la

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja, cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Reclámsese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con las dos figuritas de los niños. Venta: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia Cañizares (abierta toda la noche), con Laboratorios químico y de esterilización, anexos, Caballeros, 63, Valencia

Después de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

Para Copenhague directo El vapor MFCDEES cargará de este puerto el 5 de julio, admitiendo carga para dicho destino.

Para informes: don Enrique Comes, M. Navarro Colech, 22, Grao, Valencia. Teléfono núm. 3.657.

Señora respetable cede habitación amueblada para uno o dos caballeros o matrimonio sin niños. Don Juan de Villarsa, 5 y 7, segundo, 1.º

Discos Aparatos desde 150 pesetas. Discos desde 50 pesetas. Se compran y cambian discos de zafiro y agua. Calle del Bisbe, 11.

MODISTA Se necesitan oficiales y aprendices, trabajo todo el año. Plaza Esparto, 7, 9.º

Se desea comprar toda clase de sillerías tapizadas, imágenes y ropas de uso. Temple, núm. 9, portería.

Rodrizza Se desea, leche fresca, para criar en casa de los niños, desde 12 meses de edad, también hay laboradoras de la huerta y de Valencia para criar en sus casas, todas con buenos informes. Razon: calle de la Verónica, 13, bajo; detrás de la calle de Zaragoza, junto a la Correría.

Gramófonos Desde 50 pesetas en adelante. Discos desde 150 pesetas. Composturas garantizadas. Se compran y cambian discos de zafiro y agua. Calle del Bisbe, 11.

No más canas? Si queréis volver a tener vuestros cabellos del mismo color que cuando eráis jóvenes usad «Arsite Oriental»

Frases, 6 pesetas De venta en Valencia: Perfumaría Inglesa, Bajada San Francisco, 4; Barz Giner, calle de Zaragoza; Ferrer, 5; G. G. y Compañía, droguería, plaza del Mercado; José Arnau, droguería y perfumaría, en la calle de San Vicente, núm. 7; Perfumaría Buen Tono, Zaragoza, 23; y Sala y Aznar, droguería San Francisco, Mercado, 78 y 77.—Alicante y Jerez, droguería Barco, Mercado, 2 y 4.

Joven francés de buena familia 17 años, domina el castellano, vació estudios en gran colegio de Barcelona, buena constitución, colocación con título. Dirigirse a Tadeo Villalón, Gabardón Esteve, núm. 19.

Pozos artesianos Se taladran hasta 500 metros en todo terreno; perforadores 2 vapores, venta Barón, Borrell, 23, Valencia.

LA EDETANA Sociedad de Seguros Mútuos contra piedra y granizo FUNDADA EN EL AÑO 1851 - COSECHA DE ARROZ - Capital asegurado 2.488.545'31 pts.

Esta Sociedad admite nuevas inscripciones desde 1.º de marzo a 31 de julio. Derecho de inscripción: el medio por ciento de la cantidad que se asegura. Domicilio social: plaza del Poeta Badenes, 1. Valencia.

Compañía Transmediterránea Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas. El vapor XX. Para Baleares, con salidas fijas todos los sábados. El vapor XX.

Para veranear Vendo casas y chalets en Benicarlip, Burjassot, Benimámet, Paterna, Torrente, Malvarrosa, Cabanah y Nazaret. Para Hamburgo Ulysses. Dicho barco, actualmente cargando en Barcelona, se encontrará en Valencia, a la carga, el día 3 del próximo mes de julio.

Pathéphones Se transforman los de zafiro en agua y los de agua en zafiro. Máquinas de escribir UNDERWOOD, REMINGTON, SMITH PREMIER, ROYAL, GORONA de viaje, vendemos a precios económicos, CASA BARLOCK, Mar. 8.

Máquinas URGE VENTA de media hanega próximamente de huerta, en buen rigor y libre de arañar, cercada de pared, junto al molino de Ríos, de Ruzafa. URGE VENTA de 13 a 15 años, que sepa leer y escribir, para despacho; gaceta suelto. Intútil presentarse sin buenas referencias. Calle Pintor Sorolla, 21, Despacho Central del Ferrocarril de Aragón.

URGE VENTA de 18.000 palmos de solar en la calle número 54 del Esplanche. Pueden hacerse tres fincas a 12 metros de fachada. Razon: el mismo dueño: Herán Cortés, 12, 1.º

URGE VENTA de 18.000 palmos de solar en la calle número 54 del Esplanche. Pueden hacerse tres fincas a 12 metros de fachada. Razon: el mismo dueño: Herán Cortés, 12, 1.º

Agendas Bailly-Bailliére para 1919. Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particioneros, etc. GARNET o AGENDA PERPETUA de bolsillo para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particioneros, etc.

FOLLETIN 137. Los compañeros de la antorcha. Una cosa muy sencilla: buscar por todo París a un señor que se oculta. ¿Cómo se llama...? El marqués Renato de Rieux. ¿Se le buscará, Y, una vez hallado, ¿qué debe hacerse? Si se puede, matarle y enseñarle su cadáver; si no se puede, revelar el sitio donde se encuentra. ¿Cuánto ganará el que suprima a ese marqués de Rieux? preguntó Babulosa. Cincuenta lises. ¿Y cuánto el que descubra su escondite? Veinticinco. ¿Y lo que le busquen y no le encuentren? Diez. ¿Y si aceptamos ese negocio, cuánto se nos dará adelantado? Tres monedas de oro. ¿Pagaderas cuándo? Inmediatamente. Entonces venga el cinero.

¿Quién sois y qué queréis? Soy un amigo de Gorju y quiero hablarle—respondió Coquelicot. —No está en casa. —Es imposible a esta hora. —Os digo que no está, y prueba de ello es que, si tenéis absoluta necesidad de verlo, podéis encontrarle cerca del Puente Nuevo, en una barquita. Coquelicot, convencido, no insistió y se retiró, después de haber dicho a la criada: —No te olvides de decir a tu amo que Coquelicot ha venido a hablarle de parte de maese David, y que mañana volveré. En seguida tomó el camino de la posada de Los Cuernos del Diablo, en la que Perina había pasado la víspera una noche tan agitada. La entrada del bandido fué recibida con entusiasmo, y más aún cuando anunció que, para celebrar su presencia en aquel sitio, iba a pagar una randa de vino. Se comprendió que el desfilfardo de que hacía gala el esbirro de Kerjean, no tenía otro objeto que castigar las simpatías de aquella desenfadada canalla. Cuando se hubo bebido el vino, Coquelicot solicitó algunos instantes de silencio. Hizo a sus oyentes las mismas proposiciones que había hecho una hora antes a los bandidos del Puente de Nuestra Señora, y les encargó que buscaran por todo París al hombre que buscaba, prome-

tiéndoles recompensarles espléndidamente si en el más breve tiempo posible lo hacían. Coquelicot, sumamente satisfecho, volvió al hotel de la calle del Infierno, pidió una habitación, se acostó vestido y soñó que llevaba a Kerjean la cabeza del marqués de Rieux, y que el barón, muy agradecido a sus servicios, le entregaba los mil lises en vez de los mil que le había prometido. La criada de Gorju había dicho la verdad a Coquelicot; el tabernero se había embarcado, provisto de sus anzuelos y sus redes, a las once de la noche. Gorju, a más de pescador y tabernero, tenía otra industria que nadie sospechaba y que le proporcionaba pingües ganancias: era ladrón de río. En las noches sin luna, de niebla o de tempestad, Gorju ponía su barca en el Sena, cerca de algún barco mercante no descargado aún. A favor de la oscuridad se introducía en aquel barco y trasladaba a su ligero esquiño los objetos que le convenían. Más de una vez se había apoderado de un buen tonel de vino de Borgoña, que trasladaba en seguida a la calle del Arbol Seco. Cuando se veía sorprendido por el propietario del barco, se lanzaba a su barca, remaba vigorosamente y, gracias a las tinieblas, salvaba en breve la distancia.

Aquella noche Gorju pesaba lo que buenamente se le presentaba. Después de haber llegado al medio del Sena, tiraba la red y la sacaba bien provista de peces. El ladrón de río comprendió que algo ocurría del lado del Puente de Nuestra Señora. Entreavida, a intervalos, grandes llamaradas, semejantes a las de un incendio. De vez en cuando llegaba a su oído ruido como de gente que se pelea, y a aquellos ruidos, debilitados por la distancia, sucedían momentos de absoluto silencio. —Los bandidos riñen esta noche—se dijo—algún hueso de la cena se les habrá atragantado. Pero no sentía ningún deseo de presenciar las escenas terribles y sangrientas que creía adivinar. En el momento de lanzar el arpon, el pescador hizo un brusco movimiento. Acababa de ver nadando entre dos aguas un objeto, que le pareció un cuerpo humano. Aquel objeto, a quien la fuerza de la corriente hacía dar vueltas, volvió a aparecer en plena luz y desapareció de repente. Tiró el arpon, que encontró resistencia, lo atrajo a sí, y un rostro livido surgió del agua, y por segunda vez volvió a hundirse. La corriente apoderó nuevamente de su presa y la arrastraba con vertiginosa rapidez. —Con semejante carrera—dijo Gorju—mañana se encuentra en el Havre.

El pescador volvió a lanzar el arpon, que sintió una nueva resistencia. Aquella vez distinguió claramente, deslizándose sobre la superficie del agua, el cuerpo de una mujer; su cabeza descansaba sobre las olas como sobre un almohadón; las facciones no las tenía alteradas y las manos las llevaba cruzadas sobre el pecho. —¡Demontre!—exclamó Gorju petrificado de sorpresa.—¿Qué es esto? Esta noche el río trae pesca mayor. ¿De dónde diablos vendrá toda esta gente? Y lanzando su horquilla sobre el cadáver, que se encontraba a corta distancia, logró aproximarlo a su barco. Cogió las dos manos de la ahogada que estaban unidas, levantó en alto el cadáver y lo metió en la barca. —¡Y qué preciosa era la chica!—dijo dirigiéndole una mirada llena de admiración.—Y tiene buenos vestidos; cuando estén secos me valdrán algunos cuartos. ¡Vaya, la noche ha sido buena! Como se hacía tarde, Gorju pensó en volver a su casa. Pero antes de llegar a la orilla quería despojar al cadáver de sus vestidos, para apropiárselos, y precipitar de nuevo el cuerpo al Sena. Ya llevaba la mano al vestido de Juana, cuando ésta hizo un pequeño movimiento. —¡Calla!—dijo Gorju, a quien aquel movimiento no pasó inadvertido.—No está muerta. Si escapa de

esta, he aquí una mujer que me debe la vida. ¡Pero, ¿qué diablo voy a hacer con ella? Arrojarla de nuevo al agua, sería una mala acción... además no me siento con fuerzas para ello... Es linda como un ángel... sus vestidos me anunciarán que no es una mujer cualquiera... debe tener una familia que la cree perdida y que se alegrará muchísimo si yo se la devuelvo, y, naturalmente, me darán una buena recompensa. Vamos, pensin dolo bien, me conviene llevarla a mi casa y cuidarla lo mejor que me sea posible! Tomada esta resolución, Gorju desaharró la cuerda que sujetaba la barquilla, y se dispuso a marchar. Cuando terminó aquella operación estuvo a punto de caerse al agua de tuyo a tuyo, y tenía sus razones: a dos asombro, y tenía sus razones: a dos brazos del borde de su lancha, y casi al alcance de su mano, acababa de ver deslizarse un tercer cuerpo, arrastrado por la corriente; pero aquél era un cadáver. Desaharró, y con el rostro descompuesto, parecía más siniestro por esa expresión terrible que producía una muerte violenta. Aquel cadáver era el de Pila Muerta, arrastrado por el río hacia su asocio. —Vamos, Gorju—se dijo el tabernero—vuelve a tu casa, y tantos muertos no se pone buena alguna desgracia. Quizás traigan alguna desgracia. Y a fuerza de remos la barca llegó a un punto en que Gorju la amarró a un poste con una fuerte cadena.